
 

 

 

 

 

 

 
 

Egerkingen, 09.11.2018 
 
 

Protokoll der Delegiertenversammlung der Musikschule Gäu 
 
Mittwoch, 7. November 2018, 19.00 Uhr 
Gemeindesaal Zentrum, Oberbuchsiten 
___________________________________________________________________ 
 
Vorsitz Gurtner Robert Oberbuchsiten 
   
Protokoll Annaheim Peter Egerkingen 
 
Delegierte Kobel Claudia Niederbuchsiten 
 Barrer Patricia Niederbuchsiten 
 Rötheli Eugen Härkingen 
 Kissling Andreas Oberbuchsiten 
 von Arx Rahel Neuendorf 
 Bürgi Dieter Neuendorf 
 Lüthi Guido Egerkingen 
 Ruetsch Markus Egerkingen 
 
Kommission Ghilardelli Karin Härkingen 
 Heim Daniel Neuendorf 
 Zeltner Hanspeter Niederbuchsiten 
  
Schulleitung Zamarian Barbara Musikschulleiterin 
 Fischer Christian Schulverwalter 
  
Entschuldigt Tassile Petra Oberbuchsiten 
 Nützi Stefan Härkingen 
 Dubach Hanspeter Lehrervertreter 
___________________________________________________________________ 
 
 
Traktanden 1. Begrüssung 
 2. Protokoll der DV vom 25.04.2018 
 3. Wahl eines Kommissionsmitgliedes und Festlegung der 
 Rechnungsprüfungskommission 
 4. Budget 2019 

5. Jahresbericht 2017 – 2018 
6. Informationen aus der Musikschule und nächste Termine 
7. Verschiedenes 

  
  

1. Begrüssung 
Der Präsident Robert Gurtner begrüsst die Delegierten und Kommissionsmitglieder und heisst alle herzlich 
willkommen. Haupttraktandum der heutigen DV ist das Budget 2019. Er gibt die Entschuldigungen bekannt 
und stellt uns das neue Kommissionsmitglied Daniel Heim aus Neuendorf vor.  

  



 

 

 

 

 

 

 
2. Protokoll der DV vom 25.04 2018 
Es gibt keine Wortmeldungen. Die Versammlung genehmigt das Protokoll mit einem Dankeschön an den 
Verfasser Peter Annaheim.  
 

3. Wahl eines Kommissionsmitgliedes und  
Festlegung der Rechnungsprüfungskommission 
Nach der Wahl von Daniel Heim in der Gemeinde Neuendorf wählt auch die DV das neue 
Kommissionsmitglied mit Applaus. Herzlich willkommen. Daniel kennt das Musik Metier sehr gut, spielt er 
doch seit mehreren Jahren in der Musikgesellschaft. Er stellt sich der Versammlung kurz vor.  
 
Wahl der Rechnungsprüfungskommission RPK 
Da bei den meisten Gemeinden diese Kommission fehlt, wirkte bei uns bis jetzt die RPK von Egerkingen. 
Unterdessen ist auch die RPK von Egerkingen aufgelöst worden. Es wurde nach einer Lösung gesucht und 
auch gefunden. Nach dem Einverständnis der Gemeinde Egerkingen können die beiden Revisoren, Frau 
von Arx und Herr Rovelli, ihre Aufgabe weiterhin wahrnehmen.  
Die formelle Abstimmung ergibt ein einstimmiges Ja. 
 

4. Budget 2019 
Uns allen liegt das Budget 2019 samt einem Begleitbrief vor. Unser Verwalter Christian Fischer gibt dazu 
ein paar Informationen ab.  
Zusammenfassend kann gesagt werden, dass das Budget 2019 von tieferen Kosten ausgeht als im Budget 
2018 enthalten waren, was auf einen Rückgang bei den Schülerzahlen zurück zu führen ist; entsprechend 
fällt auch der Beitrag der Verbandsgemeinden tiefer aus. 
Die Elternbeiträge erfahren gegenüber Budget 2018 eine deutliche Reduktion (Schülerrückgang von -38). 
Staatsbeitrag für den Musikunterricht. Obwohl die Pauschalen für das Jahr 2019 reduziert werden, resultiert 
im Budget der Musikschule gegenüber dem Vorjahr dennoch ein leichter Anstieg des Staatsbeitrages, da 
dieser im Budget 2018 zu tief angesetzt wurde.  
Der Personalaufwand reduziert sich gegenüber Budget 2018 um rund TCH 98, was mit den genannten 
Schülerzahlen zusammenhängt. Für das Jahr 2019 wurde eine Teuerung von 1% berücksichtigt.  
Der Gemeindebeitrag pro Schüler reduziert sich gegenüber Budget 2018 um CHF 19.26. Insgesamt ergibt 
sich eine Reduktion der Gemeindebeiträge gegenüber Budget 2018 von CHF 67'330.78. 
 
Fragen/Anregungen: 
Guido Lüthi findet es trotz positivem Budget tragisch, wie es dazu gekommen ist. Eine Reduktion von 38 
Schülern gibt zu denken. Was sind die Gründe? (Migration, Elternbeitrag, oder andere?) 
Auch Claudia Kobel zeigt sich besorgt über den massiven Schülerrückgang.  
Guido bekundet auch Zweifel an der Institution «Jugend und Musik», da für die Musikschulen nur wenige 
Beiträge ausbezahlt werden. Anstatt vorwiegend Talente zu fördern, sollte mehr Geld für die breite Basis 
gesprochen werden, ist die Meinung. Röbbi wird das Reglement genauer studieren, um ev. mehr Geld zu 
bekommen. 
 
Abstimmung: Das Budget 2019 wird einstimmig genehmigt mit bestem Dank an Christian. 
 

5. Jahresbericht 2017 - 2018 

Die Schulleiterin Barbara Zamarian orientiert: 
«Jedes Jahr wollen wir eigentlich weniger tun, doch es wird immer mehr». Barbara möchte sich eigentlich 
mehr ihren Musiklehrpersonen widmen anstelle der vielen Nebenaufgaben, die sicher auch notwendig sind.  
Unter dem Leitgedanken «Zusammenarbeiten und Vernetzen» soll ein gemeinsames Projekt mit der 
Oberstufe und die vermehrte Zusammenarbeit mit der Primarschule im Fach Musik dazu beitragen 
(Lehrplan 21).  
  



 

 

 

 

 

 

 
Wegen der Negativentwicklung bei den Blasinstrumenten war es Barbara ein grosses Anliegen, mit den 
Verantwortlichen der Musikgesellschaften und den Jugendmusikdirigenten ein Konzept zu entwickeln, damit 
Kinder sich vermehrt wieder für Blasinstrumente interessieren.  
Der Jahresbericht 17/18 der Musikschule Gäu mit Beiträgen der Musikschulleiterin und des Präsidenten 
wurde an alle Delegierten verteilt. Alles über das abgelaufene Jahr finden sie in der schön gestalteten 
Broschüre zum Nachlesen. 
 

6. Informationen aus der Musikschule und nächste Termine 
Das Projekt Music&Food wurde nominiert für den Prix SoM und mit dem 3. Preis ausgezeichnet. Die 
Preisübergabe fand nach den Sommerferien in Dornach statt. Da einige Schüler im Sommer ausgetreten 
sind, hatte Barbara alle Mühe, Kinder und Eltern für den 20min. Auftritt in Dornach zu mobilisieren. Es 
klappte dann doch noch.  
Dank Pressemitteilungen wurde Barbara oft über das gute Resultat angesprochen.  
 
«Nächstes Jahr dürfen wir auf 45 Jahre Musikschule Gäu zurückblicken. Am Mittwoch, 5. Juni 2019 werden 
wir diesen Geburtstag mit einem Konzert mit Jubiläumsorchester und Chor gebührend feiern», kündet die 
begeisterte Schulleiterin an. 
 
Am Schluss dankt der Präsident der sehr engagierten und fleissigen Schulleiterin. 
 

7. Verschiedenes 
>Alle Teilnehmer danken Barbara für den unermüdlichen Einsatz an unserer Musikschule. Wir alle schätzen 
ihre Arbeit sehr. 
>Im Anschluss verteilt Christian den Sold. 
>Nach der Sitzung ist das Apéro-Buffet, wie immer betreut von Karin Ghilardelli, eröffnet. Auch dir Karin, 
herzlichen Dank. 
>Der Präsident dankt allen Anwesenden fürs Mitmachen und ihre Entscheidungen und schliesst die Sitzung 
um 20.10 Uhr.  
 
 
Nächste DV: Dienstag, 30. April 2019 
 
 
Der Präsident:        Der Aktuar:  
 
Röbbi Gurtner  Peter Annaheim 

 
 
 


